衆議院予算委員会ニュース

平成 27.8.7 第 189 回国会第 20 号

8月7日(金)、第20回の委員会が開かれました。

1 予算の実施状況に関する件

・経済情勢等について、安倍内閣総理大臣、麻生財務大臣、高市総務大臣、下村文部科学大臣、塩崎厚生労働大臣、 宮沢経済産業大臣、望月国務大臣(原子力防災担当)、中谷防衛大臣、甘利国務大臣(TPP担当)、石破国務大臣 (地方創生担当)及び遠藤国務大臣(東京オリンピック競技大会・東京パラリンピック競技大会担当)並びに参考 人に集中審議を行いました。

(参考人)独立行政法人日本スポーツ振興センター理事長 河 野 一 郎君 日本放送協会会長 籾 井 勝 人君

(質疑者及び主な質疑内容)

御法川 信 英君(自民)

- ・東京が世界で初めて2回目のパラリンピック大会の開催都市となることから、2020 年東京パラリンピック大会を今後の障害者スポーツ振興の契機にすべきと考えるが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・TPP交渉が最終段階を迎えるに当たり、安倍内閣総 理大臣の決意を伺いたい。
- ・地方の中小企業が資金繰りに苦しんでいる現状認識と 今後行うべき対策について、麻生金融担当大臣に伺い たい。

石 井 啓 一君(公明)

- ・新国立競技場整備計画が迷走した要因は、①文部科学 省及び日本スポーツ振興センター(JSC)が大規模 施設の整備に不慣れであったこと、②文部科学省とJ SCの役割分担が不明確で責任の所在がはっきりしな かったこと、③国民への情報公開が不十分であったこ と、にあると思うが、下村文部科学大臣及び河野JS C理事長はどう考えるか。
- ・新国立競技場は、整備費用を抑える一方でふさわしい 機能を備える必要があると思うが、費用と機能のバラ ンスの取り方について、遠藤オリンピック・パラリン ピック担当大臣はどう考えるか。
- ・TPP交渉について、先日の閣僚会合で大筋合意に至 らなかった要因は何か、また、次回の閣僚会合で大筋 合意に至る見通しはあるのか、甘利TPP担当大臣の 認識を伺いたい。

階 猛君(民主)

- ・昨6日に行われた広島市の平和記念式典における安倍 内閣総理大臣のあいさつの中で、1994年以来歴代総 理が明言してきた非核三原則に言及しなかった理由を 伺いたい。
- ・平成27年3月末時点での岩手県内の民間住宅等用宅地及び災害公営住宅の供給が、平成24年12月の復興工程表で示された想定進捗率に達しない等、復興事業がかなり遅れているが、安倍内閣総理大臣にその責任があるのではないか。
- ・竹下復興大臣が、東日本大震災の復興事業に地元負担 を求める理由として、リスクを負うことで人間は本気 になる等との発言をしたが、この発言についての安倍 内閣総理大臣の見解を伺いたい。

小 川 淳 也君(民主)

- ・戦後70年談話に関する「21世紀構想懇談会」の報告書では、先の大戦をめぐり日本の行為を「侵略」及び「植民地支配」と明記する一方、「おわび」を盛り込む必要性には触れられなかったが、それらの文言を政府見解として70年談話では明記して世界に示す必要性について、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・安保法案に関し、政府・与党内から、「法的安定性は 関係ない」、「学生が戦争に行きたくないとの発言は極 端な利己的考え」等との発言がなされたことに対する 安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・新国立競技場整備計画について、衆議院において安保 法案を強行採決した直後の7月17日に白紙撤回を公 表したことについて、政治的な意図があるのではない かとの意見に対する安倍内閣総理大臣の見解を伺いた い。

玉 木 雄一郎君(民主)

- ・「21 世紀構想懇談会」の報告書で、満州事変以降の大 陸での軍事的拡張は「侵略」とされているが、戦後 70 年談話に「侵略」の文言を盛り込むのか、安倍内 閣総理大臣に伺いたい。
- ・有事の際、核兵器を搭載した船舶又は航空機の寄港又 は飛来を認めるのか、安倍内閣総理大臣に伺いたい。 また、安倍内閣総理大臣は来る9日の長崎での平和祈 念式典あいさつでは非核三原則に言及するのか。
- ・新国立競技場整備計画について、平成 26 年 5 月に基本設計の概算工事費が 1,625 億円であったことは過小な見積りであったのではないか。また、同計画を白紙撤回したのであれば、その敷地内に予定されている J S C 本部棟及び日本青年館の建替えについても白紙撤回する必要があるのではないか。

山 井 和 則君(民主)

- ・労働災害に際し、勤務実態を把握するための証拠を会 社側が隠蔽する等によって労災認定を困難にする行為 を禁止すべきと考えるが、安倍内閣総理大臣の所見を 伺いたい。
- ・昨6日の広島市での平和記念式典において、安倍内閣 総理大臣のあいさつに非核三原則堅持の文言を入れな かった理由を伺いたい。
- ・安全保障法案(平和安全法案)について、自衛隊が他 国の領土において核兵器や毒ガス兵器等を輸送するこ とが法律上可能であるか、また、将来の内閣が核兵器 等を輸送すると判断した場合の違法性の有無について、 安倍内閣総理大臣の所見を伺いたい。

牧 義 夫君(維新)

- ・平和安全法案を争点に衆議院をもう一度解散し、国民の信を問うべきと考えるが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・平和安全法案に関し、「法的安定性は関係ない」旨の 発言をした礒崎内閣総理大臣補佐官を解任すべきと考 えるが、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・日本年金機構における年金情報流出事案の現在までの 経緯について、塩崎厚生労働大臣に伺いたい。

木 内 孝 胤君(維新)

・日本放送協会(NHK)には、安定的に生じる利益や 放送センター建替えのための多額の建設積立資産等の 財政的余裕があると考えられることから、受信料を更 に引き下げ、家計に還元すべきではないか。

- ・コーポレートガバナンスの強化を推進しているにもかかわらず、東芝の不正会計問題への政府の対応は甘いのではないか、安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。
- ・日本政策投資銀行及び商工組合中央金庫の民営化を先 送りするなど、小さな政府に向けた改革方針が後退し ていると考えられるが、安倍内閣総理大臣の見解を伺 いたい。

笠 井 亮君(共産)

- ・原発再稼働への反対が賛成を上回っている世論調査結果をどのように受け止めているのか、安倍内閣総理大臣に伺いたい。
- ・九州電力川内原子力発電所の再稼働について、地方議会が公開による住民説明会を開催するよう要求しているにもかかわらずそれに応じようとしない九州電力の対応の是非について、宮沢経済産業大臣に伺いたい。
- ・避難計画の策定が不十分な状況下で原発再稼働を進め るべきではないと考えるが、安倍内閣総理大臣の所見 を伺いたい。